
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 7 DE AGOSTO DE 1795.

Constantinopla 12 de Mayo.

El Divan nombró el 4 del corriente para Embaxador de Turquía en la Corte de Viena á Ibrahim-Bey, sugeto acreditado y bien conocido desde que era Secretario del Kiaya-Bey. No está ménos instruido en los negocios políticos el que va á Berlin, y servia uno de los primeros empleos en la Cancillería de Estado.

No dudando el Frances Verninac que á fuerza de diligencias y maquinaciones logrará lo reconozca la Sublime Puerta por Embaxador de su nacion, se ocupa en alhajar con ostentacion la casa que los Reyes de Francia tenian aquí para alojamiento de sus Ministros cerca del Gran Señor.

Maguncia 7 de Junio.

El Feld-Mariscal Conde de Clairfait recibió las órdenes mas positivas para atravesar el Rhin y atacar á los Franceses. Celebró inmediatamente un Consejo de guerra compuesto de todos los Oficiales Generales del ejército, quienes unánimemente fuéron de parecer que era imposible dar cumplimiento á dichas órdenes sin exponer las tropas al mayor peligro, atendidos los grandísimos atrincheramientos enemigos, de los cuales no puede formarse idea cabal sino viéndolos; y que aun suponiendo se tomasen, seria igualmente imposible adelantarse sin correr el mas inminente riesgo de ser rodeado por los varios cuerpos Franceses que ocupan la orilla izquierda del Rhin, tanto mas que desde la retirada de los Prusianos no es dable atacarlos en todos los puntos á un tiempo. En consecuencia de estos antecedentes determinó dicho Consejo no cumplir la orden de pasar aquel rio.—Tampoco se hizo el dia 2 el ataque que estaba proyectado contra los enemigos. Además de los muchos y fuertes atrincheramientos que tienen, son sus fuerzas muy superiores á las nuestras por este lado.

Franc-

Francfort 14 de Junio.

Se acredita mas cada dia la voz de que la Emperatriz de Rusia enviará 500 hombres para obrar de acuerdo con los Austriacos y mover á los Príncipes de Alemania á que se porten como deben con el xefe del Imperio.

Aseguran que uno de los hijos del Príncipe de Orange será nombrado Gobernador general de Anspach y Bareuth.

De Viena escriben que el Emperador ha mandado hacer disposiciones para un viage; pero que no se sabia á donde ni con que objeto.

Lóndres 30 de Junio.

El 27 de este mes recibió el Almirantazgo noticia de un combate dado en los mares de América entre la corbeta Inglesa Escorpion de 16 cañones y 120 marineros, mandada por el Capitan Western, y la fragata Francesa Hyena de 24 cañones y 320 hombres de tripulacion. Fué tan viva la accion desde los principios, que á la primer andanada perdiéron la vida el Capitan y todos los Oficiales del buque Ingles: de suerte que su mando recayó en el Contraamaestre, el qual continuó defendiéndose tan valerosamente que al fin la fragata Francesa no obstante su gran superioridad tuvo que rendirse, y el Escorpion la llevó en triunfo á Halifax. La Hyena era un buque Ingles apresado por los Franceses.

El mismo dia tuvo este Gobierno la confirmacion de que los cuerpos de emigrados, que en número de 8 á 1000 hombres salieron últimamente de Inglaterra en la expedicion encargada al Caballero Warren, desembarcaron con felicidad en la bahía de Quiberon en Francia, y que fuéron muy bien recibidos por los Realistas sus compatriotas, que tienen por allí fuerzas muy considerables, y es de creer se aumenten con suma rapidéz en vista de haber recibido grandes remesas de armas y municiones. La esquadra del Lord Bridport cruzará sin duda sobre aquella costa de Francia en que se ha hecho el desembarco á fin de impedir que las operaciones del Caballero Warren sean interrumpidas por algunos navios enemigos destinados á este efecto.

Ha enviado este Soberano, despues de la ratificacion del tratado de alianza defensiva recién concluido con el Emperador, una magnífica caxa guarnecida de diamantes, y adornada con su retrato, al Baron Thugut, Ministro de Negocios ex-

tran-

trangeros en la Corte de Viena. Dicha alhaja está valuada en 45⁰ pesos.

Se esperan noticias del éxito de la esquadra Británica despachada para tomar posesion del Cabo de Buena-Esperanza. El Contra Almirante Elphinstone, que la manda, lleva instrucciones del Stathouder, en las quales previene al Gobernador de aquel establecimiento admita al Xefe Británico para mandar allí con él de comun acuerdo: como todos los Oficiales que componen la guarnicion de aquella plaza son conocidos por su afecto á la Casa de Orange, se espera no habrá en ello dificultad.

Dícese que finalmente se entregó la isla de S. Eustaquio á los Franceses, los quales han puesto guarnicion en ella.

Roterdam 11 de Junio.

En Amsterdam se ha publicado un edicto previniendo que en adelante todos los matrimonios se hagan en la Junta de Justicia de dicha ciudad, ó en otra Junta compuesta de 11 vocales, señalándose para ello los Domingos á las 11 de la mañana en verano y á las 11 y media en invierno. Los contrayentes presentarán sus nombres á dichas Juntas.

En esta ciudad como en otras de Holanda son freqüentes las riñas entre los revolucionarios y los parciales del Stathouder; en uno de estos lances recien acaecido en el Haya perdiéron la vida algunos partidarios del antiguo Gobierno, y otros fuéron robados por sus enemigos. Aquí ha sido preciso publicar una órden rigurosa prohibiendo que nadie entre por fuerza en casa de los habitantes, ni los maltraten ni ofendan porque opinen de diverso modo sobre el estado de las cosas de la República.

Haya 14 de Junio.

Los Representantes interinos del pueblo de Holanda han publicado un edicto para crear un Banco nacional de p éstamos, cuyo objeto principal es habilitar á los ciudadanos á fin que empeñen de un modo seguro sus bienes y efectos, recibiendo dinero por tiempo determinado para que así puedan completar las contribuciones extraordinarias con moneda corriente. Consta el edicto de 24 artículos; Amsterdam es el parage señalado para residencia de la Cámara de cuentas de dicho Banco, el qual durará 3 años contados desde 1^o de Julio del corriente; dirigirán este establecimiento 6 Comisarios jura-
men-

mentados, cada uno de los cuales tendrá 60 florines anuales; se admitirá en el Banco toda suerte de seguros, y letras aceptadas por el Gobierno, por la Compañía de la India Oriental, ó por otras Compañías y cuerpos públicos, como tambien todo género de bienes raices, efectos y mercancías que tienen precio corriente, excepto joyas, arroz, granos y otros frutos. La suma sobre los bienes empeñados no excederá de 80 por 100 de su valor; quien empeñe pagará 4 por 100 por las sumas que reciba, y las personas que tuvieren dinero en el Banco recibirán 3 por 100 anualmente.

Han enviado los Holandeses el plan de su nueva Constitución á Paris para consultarla con la Junta de los Once, queriendo en vez del Gobierno federativo que ha habido aquí durante algunos siglos, establecer ahora segun parece un Gobierno indivisible.

Ginebra 24 de Junio.

La Junta militar de Paris concluyó el dia 18 la causa de los 8 Representantes del pueblo acusados como fautores de los alborotos del 20 de Mayo, y sentenció á muerte á Goujon de edad de 29 años, Bourbotte de 32, Duroi de 41, Soubrani de 42, Romme de 45 y Duquesnoi de 47. Peyssard fué sentenciado á destierro á la Guayana, y Forestier á encierro durante un año, ó hasta que decida sobre su suerte la Junta de Seguridad general. Prieur del Marne y Albitte, que tambien estaban comprehendidos en dicho decreto de acusacion, se han substraído á la causa ocultándose. Leida la sentencia á los regs en el Tribunal, hablaron 3 de ellos con mucha serenidad; Goujon dixo: suplico entreguen á mi muger este retrato mio. Duquesnoi, despues de pedir se entregase una carta en que se despedia de su muger y de sus amigos, añadió: pueda mi sangre ser la última inocente que se derrame; y oxalá sirva para cimentar la República. Viva la República! — Dixo Bourbotte: los enemigos de la libertad son los únicos sedientos de mi sangre. Mi último aliento y mi último voto son por mi patria.— Depositáron luego en el bufete sus carteras y sus títulos de Diputados, y los reconduxéron á la cárcel. Poco despues se supo que todos 6 se hiriéron con cuchillos, de tal suerte que Romme, Goujon y Quesnoi espiráron inmediatamente; á los otros 3 los lleváron á la una al cadalso; Soubrani, el mas gravemente herido de estos 3, no pudiendo moverse fué preciso subirlo á bra-

brazo, y no profirió mas que estas palabras: dexadme morir. Duroi se lamentaba de haber dirigido mal los golpes, y vomitaba injurias contra muchas personas. Bourbotte manifestó mayor firmeza; al subir al cadalso se rompió la cuerda que tiene suspendida la cuchilla de la guillotina: observó con mucha curiosidad aquel instrumento de su suplicio, y continuó hablando con los circunstantes y protestando su inocencia.

Doulcet comunicó el dia 17 varias ventajas que supuso conseguidas por las tropas de la Convencion contra los Chouans. Dixo que habian derrotado completamente su quarter general en Grand-Champ: que despues alcanzaron otra victoria en el bosque de Guion cerca de Vanes, matándoles 1500 hombres, entré ellos algunos caudillos; y que apénas hubo pérdida en las tropas Convencionales. En toda la relacion de Doulcet no se halla una sola fecha.

No bastando las 12 Iglesias que hay abiertas en Paris para la mucha gente que acude á ellas, propuso Lanjuinais á la Convencion el dia 18 se abriesen otras 3. En la sesion de este dia se adoptó un decreto propuesto en nombre de las Juntas reunidas, señalando penas rigurosas contra los Chouans y los que sigan su partido.

El dia siguiente hizo Moreau por encargo de la Junta de los 21 la acusacion contra el Representante Joseph Lebon: los cargos son haber ultrajado á la humanidad y á la justicia con muchas crueldades y asesinatos, con actos arbitrarios, malversaciones, extorsiones, y asesinatos judiciales: haber formado en Arrás un Tribunal de sangre, cuyos vocales eran por la mayor parte parientes suyos; mandaba á todos, y diariamente admitia en su mesa á los Jueces y Jurados de dicho Tribunal, y tambien al verdugo. Mandó formar segunda causa á personas absueltas ya, pero cuya muerte habia anunciado anteriormente; hizo prender á los Abogados que defendian con zelo á sus clientes; prendió á muchas mugeres y niños sin mas causa que la de haberse puesto sus mejores vestidos un Domingo; mandó desnudar á su presencia una muchacha baxo el pretexto de que ocultaba algo sobre sí; se apoderó de un collar de diamantes de una muger á quien sentenció á muerte &c. &c.

El 11 de Junio ardiéron en el puerto de Painboeuf 6 embarcaciones de 500 á 600 toneladas de porte: estaban en carga, y su pérdida se regula en 3 millones de libras.

El Representante Charbonier ha sido preso en Tolon, encerrado en el castillo de Lamalgue, y presentado ya á la Junta militar de aquella ciudad.

El Representante Prieur del Marne, que estaba preso, se escapó, y el 8 á las 10 de la noche ocultándose en el jardin de las Plantas intentó quitarse la vida de un pistoletazo; pero acudiendo una muger sospechosa de su desigñio, consintió en resguardarlo en su casa. Sin embargo temiendo luego la castigasen si lo descubrian, fué á delatario: y con efecto han vuelto á prenderlo asegurándolo mejor en su encierro.

Hasta 700 libras daban el dia 12 en Paris en asignados por cada luis de oro.

De Nizza escriben que los dias 5 y 6 de Junio se prendió á 116 emigrados, que habian salido de Francia quando la evacuacion de Tolon, y ahora volvian á su patria por estar comprehendidos en varios decretos de la Convencion, no obstante lo qual los han enviado al Tribunal Criminal de Grasse.

Turin 1º de Julio.

Ha habido mucho movimiento en los exércitos de estas fronteras; y se apuntará aquí lo principal de lo ocurrido hasta fines del mes anterior. „ Por relaciones del Baron de Colli, General de las tropas Sardas, se sabe que el dia 21 hubo un ataque en los puestos avanzados de Sotta, en donde fuéron rechazados los Franceses con pérdida hasta mas allá del valle. El 22 atacáron los enemigos el puesto avanzado de Priola, y tampoco consiguieron ventaja. Un cuerpo de 800 hombres acometió el 23 el puesto de Sabernoi, en donde los Sardos en número de 400 hombres se defendieron mucho tiempo: saliendo luego de sus trincheras cargáron al enemigo con sable en mano, persiguiéndolo mucho trecho, y causándole considerable pérdida. Los valerosos y leales habitantes de Limone, y aun las mugeres, sobresaliéron en esta ocasion.— Las relaciones del General Austriaco Devins dicen: en la noche del 21 al 22 salió el General Pittoni de Montenotte, y se apostó entre Legino y Savona hasta el mar, para cortar la comunicacion entre aquella ciudad y el campamento enemigo de Vado. El 22 marcháron 400 Franceses con el objeto de entrar en el castillo de Savona, y se establecieron en su explanada. Al amanecer del 23 el cuerpo Austriaco que ocupaba el puesto entre Legino y Savona,

reforzado con otras tropas y mandado por el General Wallis, fué á atacar á los 400 Franceses, que se colocaron detras de las empalizadas del castillo. Mientras los perseguian los Austriacos, hizo la plaza fuego contra estos; el General Wallis dió sus quejas á aquel Comandante por haberse mostrado parcial de los Franceses; y el General Devins envió tambien sus representaciones á Génova. Sin duda se ajustó esta diferencia pronto; pues se sabe que el dia 25 comió en Savona el mismo General Devins. En la refriega del 23 fué leve la pérdida por ámbas partes. El 24 acometió Mr. Devins al campamento enemigo de Ntra. Sra. del Monte, distante de Vado un tiro de cañon á la izquierda de Valeggia. Atacados en aquella altura los Franceses por todas partes, perdiéron desde luego 3 flechas, un reducto y otros puestos ventajosos cercanos al mar; hicieron los mayores esfuerzos para recobrarlos, pero los Austriacos los rechazaron por todos lados con tanta mas gloria quanto no tenian artillería y padeciéron por el fuego de la enemiga. El 25 por la mañana los Franceses al abrigo de algunas tapias en el torrente de Valeggia y en el puente, hicieron un fuego muy vivo contra los Austriacos, incomodados ademas por la gruesa artillería de Vado; á las 6 intentó fortificarse allí el enemigo; pero á las 10 levantó sus dos campamentos de Valeggia, retiró las tiendas, y destruyó las baterías, dexando sobre las armas á las tropas y centinelas. Este mismo dia sentó su quartel en Legino el General Devins; el General Argentaui, por órden suya, atacó á los Franceses en el puesto de los Siete Panes, y se apodero de él con poca pérdida: por la tarde tentaron recuperarlo los enemigos, pero tuvieron que retirarse bien escarmentados. El General Austriaco Cantú se hizo al mismo tiempo dueño del puesto de Santiago. El 26 los hicieron fuego de artillería de Vado, y de fusilería de Valeggia, continuándolo hasta las 3 de la tarde. Los Austriacos se ocuparon en asegurar la comunicacion entre los puestos nuevamente adquiridos, y el Comandante de la fortaleza de Savona avisó al General Devins que los 400 Franceses que estuvieron refugiados baxo la proteccion de aquel castillo, se habian retirado por mar.—El General Frances la Harpe pidió el dia 27 una suspension de armas desde las 2 hasta las 6 de la tarde para enterrar sus muertos, y se le concedió. Todas las situaciones tomadas al enemigo están ya fortificadas. Hasta

ahora no tenemos relaciones puntuales de la pérdida de los Austriacos; pero se cree no pasa mucho de 200 hombres. El General Rukawina está levemente herido en un hombro, y el Caballero Careto en un muslo. El 27, según avisos del General Colli, ganaron los Austro-Sardos el puesto enemigo de Spinarda.—Hoy llegó aquí un extraordinario, que viene del cuartel general de Mr. Devins en Legino, con la agradable noticia de que la noche del 28 al 29 evacuaron los Franceses el fuerte de Vado, abandonando también las posiciones que conservaban en los montes de Vado y Valeggia. Inmediatamente ocuparon las tropas Imperiales las alturas de que estaban en posesión los enemigos con el fuerte de Vado, en donde encontraron y cogieron 23 piezas de artillería de varios calibres. Ignorábase que camino habían tomado los Franceses.”

Madrid 7 de Agosto.

S. M. se ha servido nombrar para la Cabiscolía mayor, tercera Dignidad después de la Pontifical de la Catedral de Gerona, vacante por fallecimiento de D. Martin Climent, á Don Narciso Coll, Vicario general y Oficial de aquella ciudad y Obispado, Teniente Capellan principal de los tercios de Miqueletes auxiliares de la Provincia de Cataluña.

El General en jefe del ejército de campaña de Cataluña D. Joseph de Urrutia en carta de 30 de Julio último dice lo que á la letra sigue:

„Tengo la satisfaccion de copiar á V. E. el parte que acaba de darme el Mariscal de Campo D. Gregorio de la Cuesta avisando la rendicion de Belver.

„Ayer participé á V. E. haberse tomado la villa de Puigcerdá por asalto, después de un ataque de los mas obstinados y sangrientos, quedando prisioneros todos los que no fueron muertos; el número de estos fué grande, y de aquellos pasan de 1500, entre ellos 2 Generales, que por estar heridos no han podido marchar aun con los demas que voy remitiendo á Barcelona.

Luego que entré en Puigcerdá lo avisé al Mariscal de Campo D. Joachín de Oquendo, que estaba sobre Belver, encargándole que intimase inmediatamente su rendicion; y habiendo enviado para esto su Ayudante con un trompeta, fué recibido con tres cañonazos, con cuyo aviso dispuse esta mañana que marchasen á aquel puesto los Húsares y Voluntarios de

de la Corona con tres cañones de á 4 y un obús de á 6; y por-
reciéndome que al mediodía tardaba ya la resulta, pasé allá y
se empezaba la capitulacion que se concluyó, quedando pri-
sionera de guerra toda la guarnicion, compuesta de un Ge-
neral y 1000 hombres, que desfiláron inmediatamente para Ur-
gel y Barcelona, con lo que quedamos en posesion de ámbas
Cerdeñas.

Me es forzoso dexar mañana descansar mis tropas, y pasa-
do mañana me acercaré á reconocer la plaza de Mont-Luis.

Luego que pueda remitiré á V. E. relacion circunstanciada
de las acciones ocurridas, y entre tanto aseguro á V. E. que no
hay expresiones que basten á elogiar dignamente el valor y bi-
zarria de nuestras tropas y Oficiales."

*Continuacion de las ofertas y donativos hechos á S. M. por al-
gunas Comunidades y particulares de las Provincias del Vi-
reynato de Buenos-Ayres.*

D. Nicolas Perez, 100 pesos: D. Francisco Guerrero y Oli-
den, 10: D. Francisco Sanchez Toscano, 20: el Dr. Don
Joseph Granados, lo mismo: D. Francisco Guimarra, 15
pesos: D. Estéban Gordillo de Asin, 12: D. Luis Osorio,
20: el Dr. D. Joseph de Leon, 50: D. Pedro de la Torre
Varela, 25: D. Andres de la Rosa, 12: D. Valentin Ro-
driguez, 10: D. Tadeo Rodriguez, lo mismo: D. Rafael
Monroy, 25 pesos: el Dr. D. Ramon Mariaca, 12: D. Ma-
nuel Ruiz de Haedo, 20, D. Joachín Pacheco, 12: Don
Gabriel Cordero, lo mismo; y el Dr. D. Faustino Cabezas,
25 pesos.

D. Pedro Mariaca, Secretario de Cabildo, 25 pesos.

D. Santiago Rodriguez Alcázar, lo mismo.

D. Francisco de Lenro, 25 pesos, y otros tantos anuales du-
rante la guerra.

D. Tadeo Guzman, 12 pesos: D. Joseph Coronel, lo mismo:
D. Eduardo Arce, 18 pesos: D. Agustin Vizcarra, 25:
D. Tomas Eduardos, 10: D. Tomas García Ferres, 20:
D. Manuel Gregorio de Oliden (niño de 12 años) 10 pe-
sos: D. Francisco Ponce, D. Antonio Morales, D. Manuel
Sanchez, D. Francisco Aguirre, y D. Manuel Sagarnaba,
25 pesos cada uno.

D. Joseph de Zavala, 200 pesos: D. Miguel Guilarte, 25:
D. Juan de Dios Ortiz, y D. Ventura Ponce, 12 pesos ca-
da

da uno: D. Felipe Esprella, 10: D. Mariano Paredes, 25,
y D. Francisco Xavier Lemus, 25.

D. Mateo Tagle, 50 pesos, y otros tantos anualmente durante la guerra.

D. Juan Antonio Esquivel, D. Nicolas Reyna, y D. Bernardo Marin, 12 pesos cada uno.

D. Victoriano Pacheco, 10 pesos: D. Silvestre Pacheco, 12; y D. Vicente Ramirez, 10.

D. Miguel de S. Martin, la mitad del quinto que le corresponde en las haciendas de Yungas de D. Manuel S. Martin, y 25 pesos anuales durante la guerra.

Doña María Vicencia Diez de Medina envió al Depositario 25 pesos.

D. Miguel Azoz, y D. Juan Antonio Gaztelú, 25.

D. Gerónimo Reyna, 16 pesos, los 10 por sí, y los 6 por su hijo D. Joseph Antonio.

D. Protasio Armentia, Teniente Coronel de ejército, 200 pesos.

D. Juan Fernando Iturralde, Capitan de ejército, y de la de granaderos de Milicias de la Paz, 50 pesos.

Hermenegildo del Portillo, Indio, entregó al Depositario 10 pesos.

Manuel Iriondo, Negro esclavo, entregó al Depositario un peso.

Fr. Fernando Moxica, hermano mayor del Hospital y Convento de S. Juan de Dios, á mas de concurrir con cierta cantidad al donativo que por separado forma el Clero, ofreció curar de balde á los Veteranos que guarnecen aquella Plaza durante la guerra.

D. Joseph Sanchez Barreda, Alférez de Milicias de caballería, y Subdelegado del Partido de Larexaca, remitió 200 pesos fuertes, obligándose tambien á entregar el prest de un Oficial de su grado por el tiempo que dure la guerra.

Pueblo de Sorata.

D. Félix Suarez Varela, Capitan de ejército, dió 50 pesos, y ofrece otros tantos anuales durante la guerra.

D. Baltasar Rada, Capitan de Milicias, 30 pesos, y otros tantos anuales durante la guerra.

D. Joseph Arraya, 4 pesos, é igual cantidad anual durante la guerra.

D. Juan Joseph Argamonte, 25 pesos.

D. Pedro Miguel de Osma, 25 pesos y otros tantos anuales durante la guerra.

D. Fernando Alarcon, 10 pesos: Pedro Ubernaga, 25: Manuel Prado Revuelta, 10: D. Manuel Gonzalez Santallana, Coronel de Milicias, 25: D. Antonio Vergara, 20: Don Norberto Barreda, 10; y D. Manuel Marica, 25.

Varios vecinos en partidas cortas entregaron 54 pesos y 6 rs.

Consuelo del Christiano, 6 motivos de la confianza en Dios en las diversas circunstancias de la vida: obra utilísima á toda clase de personas, sacada de la que escribió en frances el Abate Royssard por Don Miguel Gerónimo Suarez y Nuñez: dos tomos en 8.^o Se hallarán en el Despacho de la Imprenta Real. El autor de esta obra, despues de dar á conocer á Dios por medio de sus soberanos atributos, y de hacer ver que es el único Criador, pasa á demostrar las obligaciones del Christiano respecto á este mismo Dios: luego le presenta á Jesuchristo como su único modelo; y le da las mas sabias instrucciones para emprender una verdadera conversion, para sostenerse en ella y contra las tentaciones; como ha de vencer estas; el respeto humano; los malos pensamientos; las dudas y los trabajos sobre la Religion. En seguida le prescribe la conducta que debe observar en la soledad, en la oracion y meditacion, en el uso de los Sacramentos, en las adversidades y prosperidades de la vida, y en todos los contratiempos que suelen afligir al hombre desde que llega á tener uso de razon hasta la hora de su muerte; con varias advertencias á los Padres espirituales sobre el modo de conducirse con sus penitentes: puesto todo en un estilo tan sencillo y claro que pueden fácilmente comprehenderlo aun los mas ignorantes.

Se desea saber el paradero de Doña Victoria María Escalamonte, hija de D. Joseph, de nacion Italiano, y de Doña Angela Prada, Española, bautizada en la Parroquia de S. Martin en el año de 1763, en la qual vivió hasta el año de 1777 en la calle de Silva, núm. 7, ó en la de los Tudescos; quien pudiese dar noticia de su paradero avisará al Teniente mayor de la citada Parroquia, quien dará razon de varios intereses que la pertencen.

Exercicio eucarístico, ó visitas al Santísimo Sacramento y á la Virgen Maria para cada dia del mes, en la solemne oracion de las Quarenta horas: su autor el Ilmo. y Rmo. Sr. D. Alfonso de Ligorio, Obispo de Santa Agata de Goti, y Rector mayor de la Congregacion del Santísimo; tradúcelo del italiano, y dedícalo á Maria Santísima de la Paz, Sor Maria de Córdoba y Pacheco, Religiosa Francisca en el Monasterio de nuestra Señora de la Paz de la ciudad de Málaga. Discusion en recomendacion y defensa del famoso vino Malagueño Pero Ximen, y modo de formar lo: su autor D. Cecilio Garcia de la Lanza, Presbítero. Se hallarán en la Librería de Claros, calle del Arenal.

Memorial literario. Parte 2.^a de Febrero, y 1.^a de Marzo. Contienen las qualidades físicas del Hule, y experiencias con la resina líquida y sólida, y los usos médicos y mecánicos de la resina elástica; libros &c. Reales Cédulas sobre que el Gobernador actual del Consejo dirija los negocios de Temporalidades; que los Ministros que hubiese separado S. M. de sus empleos no voten en los pleytos vistos ántes por ellos; creacion de 30 millones de pesos en Vales Reales; que los recursos de injusticia notoria de los vasallos del territorio de las Ordenes se determinen en el Consejo Real, y declaracion de algunos capítulos de la Real Pragmática de 1783 sobre gitanos; cronología extractada de la Vulgata, con algunas advertencias; carta del Colegio Español de Bolonia á D. Gregorio Mayans dándole luces para ilustrar la vida de D. Antonio Agustin &c.

Principios de Matemáticas, por D. Benito Bails, primer Director de Matemáticas de la Real Academia de S. Fernando, individuo de las Reales Academias Española, de la Historia, y de las Ciencias naturales y Artes de Barcelona: tomo 1.^o, tercera edicion corregida y añadida. Véndese con las demas obras matemáticas del autor en la expresada Academia de S. Fernando, en papel á 26 rs., en pergamino á 30, y en pasta á 34. — En la misma Real Casa se vende el Compendio de la Arquitectura de Vitruvio de Mr. Perrault, traducido al castellano por D. Joseph de Castañeda, Teniente director que fué de dicha arte en la propia Academia: un tomo en 8.^o marquilla con láminas, en papel á 10 rs., y en pergamino á 12.

Vida de Hernan Cortes, hecha pedazos en quintillas jocoserias por el semi-poeta ingerto Anastaf de Morales C. D. C. Se hallará en la Librería de Quiroga, calle de la Concepcion; en Sevilla en la de Caro, en Córdoba en la de Rodriguez, en Cádiz en la de Navarro, y en Ecija, en la de Daza.

Aritmética breve, clara y usual para que pueda qualquiera de mediano talento aprender sin maestro desde los principios hasta lo mas sublime de la facultad, con muchas reglas nuevas y curiosas para el comercio de toda clase de personas. Se hallará á 2 rs. en la Imprenta y Librería de Blanques, calle de las Carretas, núm. dos. — Al mismo precio se vende miéntras dure la presente guerra en la propia Imprenta la Explicacion breve de las piezas que componen el fusil, carabina y pistola, con los nombres de cada una en particular, y el modo de desarmar, armar y limpiar estas armas, representadas todas sus piezas en dos estampas: obra útil, con particularidad para los cazadores, reclutas y milicianos.

En la Librería de Escribano, calle de las Carretas, se venden dos estampas de nuestra Señora del Amor de Dios que se venera en la Iglesia de los Desamparados, dibuxadas por D. Joseph del Castillo, y grabadas por D. Fernando Selma; las grandes á 3 rs., y las chicas á real.